
GAZETA DE LA REGENCIA

DE ESPAÑA É INDIAS

DEL MARTES 5 DE JUNIO DE 1810.

ALEMANIA.

Hamburgo 23 de abril.

Si el mediodia de Europa está inquieto, no por eso está tranquila la parte del norte. Se ha difundido generalmente un espíritu de conmocion y trastorno, que tiene relaciones mas ó menos directas con el famoso *sistema continental*, y que está reñido con la quietud de los pueblos y de los gobiernos. La Europa ha perdido su nivel, y mientras no lo recobre, no cesarán los síntomas de incomodidad y desazon en esta parte del mundo, que por su cultura é ilustracion parecia destinada particularmente por la Providencia á gozar de la paz y demas bienes que puede disfrutar el género humano.

Las cartas de Stockolmo de 12 del corriente hablan de una diputacion de la dieta sueca al príncipe Cristiano de Augustemburgo, nombrado por ella *hereditario*, pidiéndole que declare si piensa casarse á fin de proporcionar la contianuacion de la sucesion real en el trono. Dicen que se ha decidido por la negativa: cosa que ha puesto en gran perplexidad á los principales partidarios de la última revolucion, que no omiten diligencia para excluir de la sucesion al hijo de Gustavo Adolfo, á cuyo favor se inclina la mayor parte de los vocales. El dia 10, uno de los primeros personajes de la corte recibió un aviso anónimo de que estaba para estallar una conspiracion, dirigida á declarar heredero de la corona al hijo de Gustavo despues de los dias del rey actual. La policia está haciendo pesquisas sobre ello: suponen que entraban en el proyecto varios nobles y el enviado de una nacion poderosa y vecina, y que el que hacia de cabeza ha tomado la fuga. — Con este motivo es regular que se prolongue por algun tiempo la dieta, que debia disolverse á fines de abril.

Las noticias de Rusia son que todas las clases, nobles, comer-

cientes, artesanos y labradores estan muy disgustados con la conducta del gobierno. La gente de sano juicio y razon teme que pueda acontecer alguna de aquellas revoluciones tan frequentes en la corte de Rusia. Hace poco que en Petersburgo se creia muy probable un rompimiento con Francia; y lo mismo se pensaba comunmente en Alemania, á pesar de las apariencias contrarias. Al mismo tiempo se anunciaban varias mudanzas en el ministerio y en el cuerpo diplomático, y se hablaba de un viage de la emperatriz madre á Tver, residencia de su hija la gran duquesa Catalina, y de allí á Moscou á visitar varios establecimientos. Parece que esta princesa no profesa los mismos principios que su hijo el emperador en órden á las relaciones con Francia, y que ha solido dar muestras de interés por la causa de los patriotas españoles. La acompaña á en el viage su hija la gran duquesa Ana, que es la que los diarios del Norte designaron por esposa de Napoleon, y que debió á la solicitud maternal el evitar esta terrible desgracia.

Francfort 25 de abril.

Se asegura que la Puerta Otomana está resuelta á obrar con el mayor vigor contra la Rusia, y que para este verano pondrá sobre las armas un ejército de 5000 combatientes. En Constantinopla se decia que el Gran Señor abriria en persona la campaña, poniéndose á la cabeza de sus tropas.

Corre la voz de que el emperador Francisco hará un viage á Paris acompañado del archiduque Carlos. Otro tanto se dice de los reyes de Prusia; pero muchos lo dudan al ver el rigor con que continúa exigiéndose por parte de la Francia el resto de las contribuciones atrasadas en los estados prusianos. Se cree que las plazas de Glogau, Custrin y Stettin seguirán con guarniciones de franceses ó aliados suyos hasta el pago definitivo de las contribuciones.

En la cesion que Napoleon ha hecho del electorado de Hannover en favor de su hermano Gerónimo, ha exceptuado para sí el ducado de Lauemburgo, que sigue administrándose de su cuenta. La deuda pública del pais de Hannover pasa de 80 millones de francos.

La Istria, que ántes formaba un departamento del reyno de Italia, será incorporada á la Iliria, y Trieste vendrá á ser la capital, y la residencia del gobierno. El reyno de Italia recibirá en cambio el Tirol italiano. Se dice que se cederá al Austria el pais de Croacia, donde parece que no está todo tranquilo, y que de resultas de haber sido asesinados algunos correos, é interceptadas sus balijas, el duque de Ragusa ha publicado un bando,

haciendo responsables á los pueblos de los excesos que se cometen en sus distritos.

En Suecia y en todas las costas de Alemania se observan con el mayor rigor los reglamentos contra el comercio británico, negando la entrada en los puertos, no solo á los buques de aquella nacion, sino tambien á todos los que salgan de sus puertos ó hayan tocado en ellos, aunque pertenezcan á potencias neutrales. Entre esto y la vigilancia de los cruceros ingleses, el comercio del Báltico está destruido, y los pueblos que habitan sus costas, no pueden ni adquirir los géneros ultramarinos que ya se han hecho de primera necesidad para los pueblos cultos, ni salir del sobrante de sus productos territoriales é industriales, con grave perjuicio de sus comodidades y tráfico, y por consiguiente de su riqueza y de su poblacion. La conduccion de los efectos comerciales desde Petersburgo á Hamburgo ha empezado á hacerse por tierra, prefiriendo los negociantes lo tardo y dispendioso del acarreo á los peligros de la navegacion.

GRAN-BRETAÑA.

Lóndres 4 de mayo.

Napoleon Bonaparte, despues de haber tenido algun tiempo despojada á la Holanda de su existencia política é incorporada en sus estados, en castigo de la floxedad con que se observaban, segun decia en aquel reyno sus órdenes relativas á la exclusion del comercio ingles, ha venido por fin en restituirle, no la realidad, sino el nombre vano de independendencia, permitiendo á su hermano Luis que continúe usando el t tulo de rey de Holanda. Esta ventaja ha costado á los holandeses sumas inmensas, y la humillacion de sujetarse á un tratado afrentoso que se firmó en Paris á mediados de marzo, por el qual se obligan á tener prontos á la disposicion de la Francia 9 navíos de línea con otros buques de guerra, y á mantener 60 hombres de tropas francesas, que juntos con 120 holandeses, guarnecerán las costas y desembocaderos de los rios para estorbar el contrabando, unos y otros baxo las órdenes y direccion de comisionados franceses. Al mismo tiempo se ceden á la Francia varios territorios de la parte meridional de Holanda. Las licencias para el comercio marítimo se han de dar por Napoleon, quien tambien decidirá sobre la legitimidad de las presas hechas en las costas holandesas. La Holanda entregará á la Francia las mercancías introducidas por buques americanos en su territorio para que Napoleon disponga de ellas segun el estado de sus relaciones políticas con los Es-

tados- Unidos. — Este breve extracto manifiesta el verdadero sentido y significacion de la *independencia* que disfrutaban las naciones protegidas por Napoleon, y la clase de felicidad que les proporciona. Semejante tratado parece mas bien dictado á una nacion enemiga despues de una guerra obstinada y sangrienta, que á una nacion que se llama aliada, y á la que Napoleon, en demostracion de su afecto, ha dado por rey á un hermano suyo. Tal es el fruto que la Holanda saca de todos sus sacrificios, y tal el pago que da Napoleon á los suyos. — Las cartas de aquel desgraciado pais, tan rico y floreciente ántes de su alianza con Francia, no hablan sino de la miserable situacion en que acaba de ponerlo este último ajuste, y de los trabajos activos y dispendiosos á que en medio de la actual penuria del erario se ven obligados para aprontar las fuerzas navales que se les piden, y que segun el tenor del tratado deben estar prontas para el 1.º de junio próximo.

Los distritos de Holanda, incorporados en virtud de este ajuste á la Francia, tendrán el nombre de *departamento de las bocas del Rhin*, y comprehenden las importantes fortalezas de Berg-op-zoom, Bois le-dac, Gertruidenberg, Breda, Villiamstadt, Gorcum, Clundert, Steimbergen y Nimega. Privada así la Holanda de parte de su poblacion y recursos, y perdida la barrera que la separaba y pudiera defenderla de la Francia, presentará ménos obstáculos para quando quiera Napoleon exígir de ella otra contribucion en lo sucesivo, ó hacer desaparecer su nombre de la lista de las naciones.

El congreso americano se ha negado á la propuesta que se le ha hecho de enviar un ministro á Madrid; y el presidente ha asegurado á D. Luis de Onís, enviado en nombre de FERNANDO VII, que no recibirá ministro alguno de José Bonaparte mientras dure la guerra de España.

ESPAÑA.

Badajoz 16 de mayo.

— A fines de abril entraron en la Cabezuela 100 caballos y 50 infantes enemigos, saquearon el pueblo y mataron un paisano y una muger. Se retiraron por el camino de Tornabacas, en donde los esperaban algunos soldados del batallon de Barcelona, con otros de guerrillas y paisanos, los quales mataron 14 infantes y un dragon, hiriéndoles otros 4. El general Carrera habia dado disposicion de que se pasase por las armas á 2 prisioneros en descuento de la muger y el paisano que asesinaron en la Cabezuela, segun lo tiene ofrecido al mariscal Ney, á quien previno á mediados de marzo

usaría de represalia con los prisioneros en caso semejante, como tambien que no se daría quartel á los franceses en los distritos de pueblos incendiados por ellos.

El brigadier D. Carlos España hizo un reconocimiento sobre Truxillo el 18. Nuestras partidas cercaron el convento y las casas del general y comandante: el enemigo hacia un fuego vivísimo por las troneras de los edificios y con la artillería del castillo, mas con todo atacaron las partidas con valor y mataron un oficial y 2 soldados en la casa del comandante. Tuvimos 3 oficiales y 15 soldados heridos, con algunos muertos de estos últimos. España se retiró á la Sierra de Fuentes. — Al dia inmediato mataron nuestras guerrillas un dragon que llevaba al general Regnier un pliego del comandante de aquella ciudad, en que le manifestaba haber quedado herido en el ataque del dia anterior, y pedia licencia por tres meses para ir á Francia á curarse, respecto á que en España no hay sosiego para ello.

En la dehesa de Villa-Gonzalo, junto á Mérida, ha sido batido por una partida de patriotas el 20 un destacamento enemigo. Perdieron 30 muertos y 40 prisioneros: se les cogieron tambien 10 galeras cargadas de trigo y 80⁰ reales que conducian á Mérida de las contribuciones que imponen á los pueblos.

Las partidas de observacion, que el general O-Donnell destacó á Alcuéscar y Mirandilla en las inmediaciones de Mérida el dia del ataque de Truxillo, hicieron prisioneros á 4 dragones con sus caballos: avisan que los enemigos han reforzado á Truxillo con 200 hombres sacados de los 2⁰ que tienen en Mérida.

En la noche del 23 se presentó en esta plaza el secretario de un general frances que se ha huido desde Toledo, trayéndose todos los papeles que estaban á su cargo.

Los enemigos han enviado á Avila 2⁰ dragones; toda la guarnicion que allí tienen asciende á unos 2500 hombres.

Las cartas de Celorico (en Portugal) dicen que los franceses se mantienen á la vista de Ciudad-Rodrigo, sin emprender cosa alguna contra aquella ciudad. — Su caballería que estuvo en el ataque de Astorga, se ha retirado á Valladolid.

La junta superior de Leon (dice un artículo de la Cruzña de 11 de abril) sigue dando providencias severas para levantar tropas en los parages libres del enemigo; y añade que por entonces pasaban ya de 10⁰ los alistados. — El general Doubaít, gobernador de la parte de dicho reyno, ocupada y destruida por los franceses, acaba de imponer á los desgraciados pueblos una contribucion de dos millones de reales.

Habiendo el gobierno intruso hecho salir últimamente de Madrid para Pinto, que dista 3 leguas de aquella capital, 1⁰ hom-

bres de la guardia cívica , se huyeron 700 con sus armas : se cree que hayan ido á aumentar las fuerzas de los patriotas.

Ayamonte 31 de mayo.

„La diputacion de Madrid , dice la gazeta de Sevilla del 3 de este mes, compuesta de los quatro regidores mas antiguos, D. Frutos Alvaro Benito , D. Martin de Huici , D. Manuel Garcia de la Prada y D. Tadeo Bravo del Rivero , despues de cumplimentar á S. M. (*José Bonaparte*) por haber hecho la conquista de las Andalucías, atrayendo los pueblos al órden y á la paz , é inspirándoles amor y confianza , dixo : que el objeto de su venida era tambien dar testimonio á la nacion de que no quedaba á España otro medio de salvarse de la crisis en que se halla (1) , que reunirse y armarse en todas partes los buenos vecinos contra los perturbadores del reposo público , cerrar los oídos á las sugeriones insidiosas de nuestros enemigos , y reconocer que si no nos empeñamos en poner por nosotros mismos término á las calamidades de una guerra desastrosa , que solamente los bandidos y la gente perdida tienen interes en reanimar , se aniquilarán los pueblos , acabarán de agotarse los recursos del estado , y será imposible vuelva jamas á restablecerse. Añadió la diputacion, que bien convencidos los vecinos de Madrid de que la salud de la patria dependia de reunirse al rededor del trono de S. M. , se apresuraban á alistarse en la milicia cívica , etc. (2) Contestó S. M. con el mayor agrado , mostrándose satisfecho de la conducta que observa el vecindario de Madrid , y asegurando que volveria quanto ántes á aquella capital.”

El dia anterior á esta arenga habia aprobado José Bonaparte la formacion de quatro batallones de guardia cívica sevillana con la fuerza de 400 hombres , á imitacion de lo que ha mandado en otras ciudades del reyno.

Sea con esta ocasion ó con la de creacion de los regimientos de línea que tambien tiene decretada José Bonaparte , ó con otra qualquiera , se ha publicado un bando en Sevilla para que se presenten todas las personas desde la edad de 16 hasta la de 60 años.

(1) *¿Qué crisis es esta? Porque crisis supone incertidumbre y grandes peligros , y los diputados son de los que dicen que ya no hay lucha ni otra resistencia que la que opone una ú otra cuadrilla de bandidos y gente perdida.*

(2) *Sobre este apresuramiento de los madrileños por alistarse en la milicia cívica pueden consultarse las noticias dadas en la gazeta de la Regencia del 2. de mayo.*

en un parage señalado, que parece ser la alameda.

Los curiosos aguardan el resultado de todas estas disposiciones y maniobras de la nueva corte de José Napoleon; porque estando, como dicen sus agentes, tan satisfecha de su gobierno toda la nación, excepto un puñado de facciosos pagados por la Inglaterra, tan llenos de amor y ternura á su persona los corazones de los andaluces y aun de todos los españoles, creciendo tanto el número de los regimientos y cuerpos españoles de creación suya; hallándose ya agotados y destruidos los últimos recursos de los patriotas, y estos arrinconados en algunas rocas del Océano y del Mediterráneo; habiéndose hecho merito tantas veces en las proclamas galo-hispanas, de que solo la obstinacion de los rebeldes era la causa de la permanencia de ejércitos extranjeros y destructores en nuestras provincias; y dándose por otra parte los regidores de Madrid tanta prisa á persuadir que el nuevo gobierno y los españoles metidos á franceses son los que *per sí mismos* deben poner término á las perturbaciones y á la guerra; parece consiguiente á todo esto el que los ejércitos franceses evacuen á España, y se vayan á otras partes donde hacen falta, quedándose José Bonaparte y sus secuaces mano á mano con los *insurgentes*. — Esto sí que sería cosa digna de verse.

Han llegado varios partes, relativos á las operaciones de la division del general Ballesteros en estos dias pasados. Daremos el extracto de ellos.

„*Aracena 25 de mayo.* El teniente coronel D. José Valladares, comandante de las tropas ligeras de la division del general Ballesteros, atacó el dia 23 en la venta de la Pajanosá al enemigo, y á pesar de su superioridad le echó de la venta y campamento poniéndolo en precipitada fuga, matándole mas de 40 hombres, pegando fuego á todas sus habitaciones, y tomando víveres, mulas, caballos y otros efectos de consideracion. Nuestra pérdida fué de 6 heridos. Valladares recibió un balazo en su levita.”

„*Aroche 27.* Ayer á la una del dia atacaron los enemigos al general Ballesteros. Duró la accion hasta el anochecer. Nuestras tropas se portaron con honor. La pérdida del enemigo fué mayor que la nuestra.”

„*Huelva 28.* Se dice que los franceses de Sevilla han mandado que dexen sus casas todos los habitantes de la calle de Castilla, barrio de Triana, por donde se sale al camino real de aquella provincia, y que no se permita á nadie subir á las torres. Tambien dicen, que el cabildo eclesiástico de Sevilla se ha negado á dar posicion á los agraciados nuevamente con las canongías que los franceses han dado por vacantes. Ayer entraron aquí 40 soldados de caballería del cuerpo de Aremberg: pidieron y recibie-

ron raciones. Cinco de ellos fueron á la Calzada, calle que da vista al mar: una lancha les tiró un cañonazo, y en el momento se marcharon todos. En Trigueros hay 140 caballos, y el resto de la columna francesa está en Moguer.”

„*Castillejos* 29. Los enemigos atacaron el 26 á Ballesteros, quien batiéndose con ellos, hizo su retirada en buen orden, haciéndoles fuego desde Valdesufre hasta las calles de Aracena que dista una legua. Dentro de este último pueblo se batió uno de nuestros regimientos á la bayoneta con imponderable bizarría: lo restante de nuestra division tomó las alturas de S. Gines. El enemigo se reforzó hasta el número de 1200 hombres, y se retiraron nuestras tropas. La pérdida fué considerable por ambas partes, quedando en nuestro poder 400 prisioneros. El enemigo siguió hasta Galaroza, y retrocedió de allí hasta los Marines, una legua de Aracena.”

„*Cartaya* 30. Los enemigos han evacuado á Gibraleon, cometiendo ántes los robos que acostumbran: un destacamento de tropas nuestras se ha apoderado del trigo que tenían acopiado en la villa.”

Puerto de Santa María 31 de mayo.

Los franceses se alarmaron ayer quando oyeron repicar las campanas con motivo de la fiesta de S. Fernando, y se han vuelto á alarmar hoy quando se repicaron para celebrar la de la Ascension. Se han informado ámbas veces con mucha solicitud del motivo de los repiques, y han tenido las tropas sobre las armas. — Escasean de municiones, y han ofrecido 6 reales de premio por cada bala de cañon que se les presente. — Han prohibido baxo graves penas la comunicacion mútua del paisanage de Chiclana, Puerto Real y Puerto de Santa María.

Es indudable que el general Ballesteros ha tenido un reencuentro con los franceses, matándoles bastante gente. Al mismo tiempo parece que algunas partidas de patriotas se han acercado á Sevilla y entrado en S. Juan de los Teatinos, media legua á poniente de aquella ciudad, y aun en el mismo barrio de S. Bernardo, destruyendo varios repuestos y efectos que tenian allí los enemigos. Con este motivo han marchado hácia Sevilla algunos de los cuerpos acantonados en estos contornos; y aunque procuran ocultar de mil maneras sus movimientos, se calcula que no baxan de 600 los que se han ido.

CADIZ 4 de junio.

Hoy se ha vestido la corte de gala con uniforme en celebridad del cumpleaños del rey de la Gran-Bretaña. La esquadra se ha empavesado, y la artillería de mar y tierra ha hecho las salvas

de estilo en demostracion de los afectos de gratitud y respeto que la nacion española profesa á su augusto aliado , y al pueblo grande y generoso que gobierna.

El teniente de navío D. Lorenzo Parra , comandante de una de las divisiones de fuerzas sutiles destinadas á la costa de poniente para ofender á los enemigos y proteger á los patriotas , ha dado parte al Consejo de Regencia desde el rio de Huelva con fecha de 29 de mayo último , que habiendo sabido la noche del 27 que cerca de S. Juan del Puerto armaban los enemigos un místico con 2 cañones y un falucho , dispuso inmediatamente que la barca *Tigre* , al mando del teniente de fragata D. Basilio Gelas con 2 lanchas dotadas de tropa y marinería , pasasen á quemarlos , como se verificó completamente , cogiendo ademas 150 carneros que tenian cerca de Palos. Esta operacion se concluyó á la marea vaciante , por cuyo motivo y por haber cargado sobremanera el viento al O. S. O. faltándole una birada á la *Tigre* , tuvo la desgracia de varar cerca de los enemigos , los cuales en número de 200 principiaron á batirla : de sus resultas acudió Parra á socorrerla con su division , y despues de un vivísimo fuego por ámbas partes , se vió en la precision de abandonarla quando habia consumido el último cartucho , porque el viento cada vez mas duro , los chubascos y la mar impedian executar otras operaciones. En efecto , despues de extraida la gente y salvados los efectos , fué reducida á cenizas. Nuestra pérdida consistió en un herido , y la de los franceses se ha sabido por un pescador de aquel punto que asciende á 13 de estos y 8 muertos , lo que no es de dudar en razon del faego ventajoso de cañon y fusil que les hicieron los cañoneros. Tambien avisa el citado comandante haber quemado el cureñage del castillo de la Umbria y clavado sus cañones , los cuales no extraxo por falta de cabria y demas útiles para el intento.

El comandante general del campo de Gibraltar ha dirigido al ministro encargado interinamente del despacho de la guerra el oficio siguiente : „ Excmo. Sr. : Paso á manos de V. E. para conocimiento de S. M. la adjunta copia de la brillante accion que sostuvo el alcalde de Montellano D. José Romero , á quien he concedido , hasta que S. M. delibere lo conveniente , 15 rs. vn. diarios y dos libras de pan de los fondos públicos de aquel pueblo , y ademas la gratificacion de 300 rs. vn. por una vez , pues un servicio tan heroico he creido debia ser recompensado extraordinariamente , para que sirva de estímulo y exemplo á los demas serranos que tan gloriosamente se defienden de los enemigos. — Dios

guarde á V. E. muchos años. — Campo de Gibraltar 4 de mayo de 1810. — Excmo. Sr. — *Adrian Jácome*. — Excmo. Sr. D. Eusebio de Bardaxí.”

„Excmo. Sr. : A las 10 del dia 22 del que rige recibimos oficio del comandante de Puerto-Serrano, en el que nos comunicaba que la villa de Montellano se hallaba invadida por el enemigo, acreditándolo los tiros que sonaban continuamente, y ver al pueblo ardiendo; y que así, como verdadero español, nos noticiaba esta catástrofe, implorando el auxilio de los valerosos patriotas de esta villa para que acudieran al socorro de aquella que perecia. En efecto este vecindario, conocido en todas épocas por su patriotismo, queriendo cumplir en un todo el juramento que ha hecho de defender á sus hermanos, tremolando el estandarte de la independenciam, salió precipitadamente con direccion á la indicada villa.

La caballería, compuesta de 13 caballos, se puso al mando de D. Gaspar Tardío, hombre de acendrado valor y patriotismo; y la infantería, en número de 60, á las órdenes de D. Francisco Salcedo, comandante de armas de esta villa por aclamacion. Luego que Tardío llegó á Puerto-Serrano, penetró hasta las alturas del chaparral de Morejon, donde encontró al referido comandante de Puerto-Serrano con 2 caballos y algunos infantes. Desde allí dió vista á una columna enemiga que se hallaba en la Tenería, de la que salieron 13 caballos á reconocer la tropa de Tardío: este puso su tropa en orden para recibir al enemigo con la mayor serenidad, y rompiéndose un fuego vivísimo por una y otra parte, quedó el enemigo arrollado, poniendo la noche término á una accion tan gloriosa.

Al amanecer del siguiente dia pasó Tardío á su antigua posicion, viendo que desfilaban las divisiones francesas por el camino de Bornos. A poco tiempo oyó tiros dentro de Montellano, y advirtiendole que la retaguardia enemiga habia pasado el Salado, se internó con la infantería y caballería en la villa, donde encontró á su heroico alcalde D. José Romero, á quien habia juzgado muerto por estar todo el pueblo ardiendo: pero este patriota se defendió de 1300 hombres, pues á 6 somatenes que estaban en la torre de la iglesia se les acabaron las municiones ántes de mediodia.

Llegó á infundir tanto miedo al enemigo la defensa de Romero que proyectó demoler su casa á cañonazos; pero á pesar de que en todo el pueblo no quedó mas resistencia que la de esta casa, se sostuvo hasta que el enemigo escarmentado se retiró con pérdida de mas de 100 hombres muertos á manos solas de este español, quedando por él el campo de batalla, pues quedó por

vencer su casa, único obstáculo que se ofrecia al enemigo.

La pérdida total de este asciende á mas de 150 muertos y crecido número de heridos.

Viendo Tardío la total ruina de Montellano, pues el enemigo habia convertido sus edificios en escombros, y que Romero se hallaba en su casa con su muger y 6 hijos, expuestos á ser víctimas del furor de los bárbaros, le propuso que se viniera á esta villa, á lo que respondió que de ningun modo abandonaria á Montellano por ejercer en él la real jurisdiccion: pero haciéndose cargo de que era inútil su presencia por no haber vecindario, cedió finalmente, y fué traído con su familia á esta villa, que le ha recibido con el mayor júbilo, gloriándose de abrigar á tan acendrado patriota.

Faltáramos á los deberes de justicia si dexáramos en silencio el ensayo que el sábado 14 de este mes hizo Romero en la misma posicion, tiroteándose con 300 enemigos que acometieron á la dicha villa, y huyeron con precipitacion por el camino de Moron, saliendo este insigne patriota hasta fuera del pueblo, tratándolos de cobardes y convidándoles á pelear: quedaron muertos á sus manos en esta accion el comandante enemigo y 6 de sus satélites.

Hace dias que se conoce el valor y patriotismo de Romero, pues en la gloriosa revolucion de 27. de mayo de 1808 se presentó al servicio con sus dos hijos montados á sus expensas, y habiéndosele mandado retirar para cuidar de su familia, dexó en el servicio á sus hijos, uno de los cuales ha muerto defendiendo la patria, y el otro se halla en la real Isla de Leon.

Este hombre, con la salida de casa, con tan dilatada familia, y los muchos gastos en el servicio, ha quedado en el estado mas deplorable, pues vivia á expensas de su madre, á quien los franceses despedazaron, robándole y destruyéndole su casa. Lo hacemos presente á V. E. para que se sirva disponer que de los fondos que haya lugar, se le señale un salario para subvenir á la subsistencia de tan honrada familia, pues se ha hecho acreedor á quanto favor quiera V. E. dispensarle. — Villa de Algodonales á 24 de abril de 1810. — *Juan Ximenez de la Barrera.* — *Bartolomé Sanchez Troya* (1).”

(1) *D. Blas de Aranza, prefecto de Sevilla por los franceses, y uno de los misioneros mas fervorosos que emplea el gobierno intruso, publicó en la gazeta de Sevilla de 10 de mayo, que Romero habia sido muerto en Algodonales, y que esta villa habia quedado reducida á un monton de ruinas. Por aquí puede juzgarse de la veracidad y exactitud de las noticias de este y otros agentes de la tiranía.*

El Consejo Supremo de Regencia, queriendo dar una prueba del aprecio que le merece la conducta y valor del alcalde de Montellano D. José Romero, ha venido en concederle la gratificación y el diario acordado interinamente por el comandante general del campo de Gibraltar.

Por el ministerio de la guerra se ha circulado al ejército la real órden siguiente.

„Habiéndose examinado en el tribunal de seguridad pública la sumaria formada á D. Francisco Cabrera, coronel del regimiento de infantería de Soria, por los sucesos ocurridos en la isla de Menorca de 1.º de junio de 1808, acordó en providencia de 13 de abril último sobreseer en esta causa, declarando que su formación no debia perjudicar en nada al citado coronel D. Francisco Cabrera, contra quien no resultaba la adhesión al partido frances y desafecto á nuestro legítimo soberano el señor D. FERNANDO VII que se le atribuía; y que en su consecuencia se le pusiese en absoluta libertad, dándole la correspondiente certificación.

Enterado de todo el Consejo de Regencia de España é Indias, se ha servido mandar que se circule y haga notoria la anterior providencia del tribunal de seguridad pública, para que conste en el ejército la inocencia de este gefe, y no padezca por esta causa la buena opinion y concepto que se habia adquirido por sus anteriores servicios.”

D. Francisco Xavier de Olarria, natural de la villa de Aviles en el principado de Asturias, y residente en Caxamarca en el reyno del Perú, ofrece mantener durante la guerra 25 hombres en las tropas de aquel principado, para lo qual ha entregado en las caxas reales de Lima 1825 pesos correspondientes al primer año, y ademas contribuir con 4 reales diarios á las viudas y familias de los 25 primeros que se señalen, si alguno muriese en campaña.

En el discurso del mes de mayo próxîmo pasado han entrado en el puerto de Cádiz 259 embarcaciones, á saber: 138 españolas, 63 inglesas, 47 portuguesas, 8 americanas, una sueca, una hamburguesa y otra otomana. Y han salido 329, á saber: 181 españolas, 93 inglesas, 31 americanas, 22 portuguesas, una otomana y otra marroquí.